

Mobilisation générale à Gandrange

La population des vallées de l'Orne et de la Fensch se mobilisent aujourd'hui pour apporter leur soutien à l'usine de Gandrange.

Les employés ne se sont pas contentés de la visite, lundi, de Nicolas Sarkozy sur le site Arcelor-Mittal, ils manifestent en masse aujourd'hui. La visite du chef de l'État a en effet créé la confusion concernant le sort des 595 emplois menacés.

«On est en train de se moquer de nous», a déclaré Edouard Martin, délégué CFDT au comité européen d'entreprise (CEE) du groupe sidérurgique, après que la ministre de l'Économie, Christine Lagarde, eut déclaré mardi que Nicolas Sarkozy ne s'apprêtait pas, selon elle, à «subventionner» ArcelorMittal.

«Mobilisation générale pour la défense du site de Gandrange! Venons toutes et tous accueillir la population des vallées de l'Orne et de la Fensch, samedi à 15 h, au portail ouest de l'aciérie».

L'appel de l'intersyndicale est distribué par tracts et diffusé par les haut-parleurs de la voiture CGT, qui passe de ville en ville dans la vallée de l'Orne.

C'est une autre forme de pression qui s'exerce sur les syndicats de Gandrange, qui ne veulent surtout pas rater cette nouvelle étape de

leur combat : l'appel aux élus et à la population invités à participer, cet après-midi, à un grand rassemblement aux abords de l'usine. Jeudi à la CGT, Jacky Mascelli et son équipe travaillaient sur un panneau, après une matinée de distribution de tracts. Aujourd'hui, le podium accueillera les interventions de chaque syndicat.

Un écran géant proposera les images des premières manifestations des salariés, des images de l'usine «que les gens ne connaissent pas forcément», explique la CFE/CGC. La route sur le CD8 sera coupée à partir de 15 h et des chanteurs du cru se produiront pour drainer les gens sur la place. Le personnel est appelé à un arrêt de travail. Les élus et les communes sont dans le coup. À Vitry-sur-Orne, les habitants sont conviés à rejoindre la manifestation en cortège à pied. D'autres localités proposent des navettes en bus.

➤ Soutien d'autres sites

La mobilisation dépasse largement Gandrange et la vallée de l'Orne. Les syndicats d'ArcelorMit-

tal de l'ex-Sollac à Florange, viennent en renfort.

La CFTC des métaux Moselle lance un tract : «Tous ensemble à Gandrange!»

La CGT Moselle rappelle l'enjeu de ce combat : «Le maintien de l'emploi industriel en Lorraine».

Le blog de la CFDT, www.ensemblepourgandrange.blogspot.com, enregistre les soutiens de syndicats belges et espagnols du groupe ArcelorMittal car, disent-ils : «Nous défendons les mêmes objectifs, le maintien de l'emploi et nous les encourageons à continuer la lutte».

Côté politique, le parti départemental pour un parti ouvrier indépendant organise, ce soir, un grand meeting à la salle Molitor de Hayange pour demander «le retrait du plan de fermeture».

On y attend Daniel Gluckstein (ancien candidat à la présidentielle de 2002, secrétaire national du Parti des travailleurs) Jean Markun, figure régionale de la sidérurgie et Arsène Schmitt du comité de défense des travailleurs frontaliers.

Bernard Kratz
(le républicain lorrain)